



International Federation of Landscape Architects (IFLA)

EL ACUERDO GLOBAL

adaptación para un mundo cambiante



EL DESAFIO

A medida que la concentración de los gases del efecto invernadero en la atmósfera continúa aumentando, la propia atmósfera y los océanos incrementan su temperatura, los glaciares se derriten y se eleva el nivel del mar en todo el mundo. El cambio del clima es una realidad global como lo es también el hecho de que los patrones climáticos se han vuelto más erráticos y extremos.

La toma de decisiones en el planeamiento y diseño de las comunidades humanas, el desarrollo de los recursos y la conservación y protección de los ecosistemas tendrán incesantes efectos tanto sobre la capacidad de los pueblos y sus entornos para resistir los cambios ambientales, como sobre la habilidad de las generaciones futuras en cuanto a garantizar su seguridad y prosperidad. Una atención perspicaz y creativa sobre los impactos existentes y predecibles del cambio climático nos asegura que podremos construir de manera innovadora, eficiente y quizás lo más importante, con un profundo compromiso, el bienestar de las generaciones venideras.

EL ACUERDO GLOBAL

Los arquitectos del paisaje junto con los profesionales en campos afines, comprendemos que para asegurar un futuro próspero y un medio ambiente sustentable, debemos crear sociedades caracterizadas por una mayor capacidad de resiliencia y recuperación, por una fuerte voluntad en cuanto a transformar la situación actual y el compromiso de asegurar a largo plazo la sostenibilidad del entorno, de la cultura y del bienestar para todos.

IFLA exhorta a todos sus miembros a concentrarse en los tres principios clave aquí citados, con el propósito de desarrollar las capacidades y promover la innovación en planificación y en diseño que responda a los desafíos y oportunidades de un mundo en permanente cambio. Los arquitectos del paisaje en virtud de su capacidad para trabajar en la interrelación de sistemas naturales y culturales están en una posición única para involucrar a otras profesiones, las industrias y los gobiernos en nuevas alianzas mejor preparadas para abordar problemas sociales y ecológicos complejos y expresar plenamente las oportunidades inherentes a los principios de equidad, sostenibilidad, resiliencia y democracia.

Con este fin, la IFLA ha iniciado el Acuerdo Global, un acuerdo basado en la práctica apoyado por individuos y organizaciones, gobiernos e industrias. El Acuerdo establece tres principios rectores para la toma de decisiones y alienta la colaboración entre disciplinas y a través de fronteras geográficas y nacionales.





PRINCIPIOS PARA GUIAR LA PRÁCTICA

RESILIENTE

Las sociedades y los ecosistemas RESILIENTES tienen la capacidad de absorber las tensiones de los cambios a pequeña escala o temporales, de recuperarse rápidamente de los efectos del estrés y de persistir sin afectarse a largo plazo por cambios en las condiciones ambientales.

A medida que el clima cambie, se hará más severo, produciendo efectos catastróficos en las comunidades y ecosistemas. La capacidad de soportar estas tensiones determinará si las comunidades pueden persistir o deben migrar.

La resiliencia puede ser una función de la diversidad y fuerza individual y colectiva. Los individuos y los sistemas resistentes poseen el potencial para la creatividad y la innovación necesarias tanto para enfrentar las dificultades como para aprovechar las oportunidades de un clima cambiante

● TRANSFORMADORA ●

Las sociedades con capacidad de TRANSFORMACIÓN adhieren al cambio y se caracterizan por la búsqueda a nivel filosófico, práctico y estratégico de nuevas formas de pensar, sentir y actuar de quienes las integran.

El cambio transformador se mueve continuamente hacia un mejor estado de su existencia. A lo largo de la historia, la humanidad ha reaccionado a los cambios sociales y ambientales modificando su comportamiento, adaptándose a nuevas circunstancias y / o migrando a mejores condiciones.

En las próximas décadas, la sociedad debe trabajar para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero, transformar comunidades y conservar y mejorar el medio ambiente natural. Dado que el mundo de hoy no será el mundo de mañana, se necesitan acciones positivas para asegurar que las culturas, las economías y los ecosistemas puedan continuar prosperando.

SOSTENIBLE

Las sociedades SOSTENIBLES aseguran que las decisiones que tomen hoy no comprometan la capacidad de las generaciones futuras para satisfacer sus necesidades.

Los entornos saludables y sostenibles dependen cada vez más de la protección, la conservación y el uso racional de los recursos por parte de los seres humanos, para proteger los sistemas, las funciones y las especies y asegurar su viabilidad continua, especialmente en condiciones cada vez más difíciles.

Los objetivos de sostenibilidad promueven un futuro donde las consideraciones ambientales, sociales y económicas están en equilibrio. En la búsqueda de una mejor calidad de vida, una sociedad sostenible y próspera se basa en un ambiente saludable para proporcionar alimentos, recursos, agua potable, aire limpio y refugio para todos sus integrantes.

SIGNATARIOS AL ACCORD

IFLA WORLD COUNCIL

IFLA AFRICA

IFLA AMERICAS

IFLA ASIA-PACIFIC

IFLA EUROPE

IFLA MIDDLE EAST

IFLA NATIONAL MEMBER ASSOCIATIONS:

Canadian Association of Landscape Architects,
L'Association des architectes paysagistes du Canada
(CSLA / AAPC)

Association des Architectes Paysagistes du Maroc (AAPM)

Institute of Landscape Architects in South Africa (ILASA)

Society of Landscape Architects of Nigeria (SLAN)

Iranian Society of Landscape Professions (ISLAP)

Lebanese Association of Landscape Architects (LELA)

Institute of Landscape Architects Malaysia (ILAM)

Japan Landscape Architect Union (JLAU)

New Zealand Institute of Landscape Architects (NZILA)

Singapore Institute of Landscape Architects (SILA)

Taiwan Institute of Landscape Architects (TILA)

Asociación Española de Paisajistas (AEP)

Associação Portuguesa dos Arquitetos Paisagistas (APAP)



IFLA

INTERNATIONAL FEDERATION
OF LANDSCAPE ARCHITECTS

IFLA is the international voice of landscape architects representing 76 professional associations from the geographic regions of Africa, Americas, Asia-Pacific, Europe and the Middle East. The International Federation promotes the landscape architecture profession within a collaborative partnership of the allied built-environment professions, demanding the highest standards of education, training, research and professional practice, and providing leadership and stewardship in all matters. As a leading international body, IFLA is dedicated to the promotion of a globally sustainable and balanced living environment.